



Bilan du projet “Rues aux enfants, rues pour tou·te·s aux Bourrley (13015) 2024

Mise en place du projet

L'événement rue aux enfants, rue pour tou·te·s aux Bourrley, s'inscrit dans le dispositif de la cité éducative Marseille Nord, où des volontés d'événements festifs, familiaux, autour des questions de mobilités ont été remontées. Après un temps de prospection sur le territoire de la cité éducative, le projet s'est déroulé aux Bourrley notamment parce que le Centre Social, l'école HLM Perrin et les parents délégués étaient favorables à ce projet.

Un des objectifs de ce projet est de laisser la possibilité aux enfants et aux habitant·e·s de pouvoir se réapproprier l'espace public en tant que piéton·ne, cycliste, que les enfants puissent jouer en toute tranquillité et les parents échanger sans la présence de véhicules motorisés. Il est inspiré du dispositif national (puis régional) “rues aux enfants, rues pour tous” lancé par l'Anacej, Vivacités IDF, Caféoïde et Rue de l'avenir. Pour ce projet, c'était particulier car la rue était gérée par le bailleur social 13 Habitat et ne relevait donc pas de “l'espace public”.

Après la présentation du projet, quelques temps d'échanges ont été réalisés avec les acteurs locaux (centre social, école, parents délégués, association des locataires, les 2A) afin de pouvoir mobiliser toutes les parties prenantes pour ce projet, et voir quelles envies pouvaient émerger pour l'événement.

Cyclotopia, avec salarié·e·s et bénévoles, a ensuite organisé la mise en place de ce projet avec les demandes d'autorisation d'occupation de l'espace auprès du bailleur et de prêt de matériels auprès des collectivités, la sensibilisation des riverain·e·s pour déplacer leurs véhicules dans la rue concernée, la recherche de partenaires pour le jour J, la coordination des différentes parties prenantes, (...) avec l'appui des acteurs locaux.

Réalisation le mercredi 9 octobre 2024 de 14h à 18h : activités proposées

Pendant ce mercredi après-midi, ont été proposées les activités suivantes :

- **Recyclerie sportive** : un atelier de co-réparation vélo avec un vélo mixeur pour faire des jus de fruits ;



- **Cyclotopia** : un parcours vélo pour des enfants de 4 à 8 ans et des jeux d'habileté à vélo pour des adolescent·e·s (courses de lenteur, courses de relai etc) ;
- **Centre social Bourrelly** : activités de la ludothèque ;
- **Addap** : animation d'un atelier boxe ;
- **La fresque de la mobilité** : animation d'une fresque de la mobilité version quizz adaptée aux enfants de 8 à 12 ans ;
- **Fotokino** : bibliothèque mobile avec livres pour enfants autour de la mobilité et de l'environnement ainsi qu'un atelier dessin avec l'artiste Hélène Riff ;
- **Ecole comestible** : animation de plusieurs ateliers pour réaliser un produit icône du goûter en version « fait maison » : Le datella (une pâte à tartiner) ;

Des instituteurs et institutrices ont travaillé en amont avec les enfants pour proposer la création de fanions pour décorer la rue le jour de l'événement.

Par ailleurs, le centre social avait mis à disposition la sono afin d'apporter un côté musical à l'événement.

Enfin, le Cabanon Vertical a mis à disposition quelques mobiliers urbains (3 transats, 2 sets bavarois, 5 coussins et 2 tapis) afin d'installer un espace “salon extérieur” sur la rue.

Résultats attendus et mesures d'impact

- Plusieurs structures locales (précédemment citées) ont participé à la préparation de l'action et étaient présentes le jour J ;
- Les activités ont bien fonctionné dans l'ensemble et notamment les parcours vélos et les activités de réparation vélo et vélo mixeur ;
- En plus des acteurs locaux, les adultes et enfants présents à l'événement étaient contents de l'après-midi et ont occupé l'espace ;
- Le bailleur souhaite renouveler l'événement ;

Environ 70 personnes étaient présentes, malgré une météo menaçante et beaucoup de vent !





